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Herrn Bürgermeister
Hubertus Mühling
Widukindplatz 1
58802 Balve

Antrag Verkehrsberuhigung Hauptstraße

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

CDU
03.09.2024

die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Balve beantragt die Aufnahme des
Tagesordnungspunkts „ Verkehrsberuhigung Hauptstraße "in die Tagesordnung der Sitzung
des Rates am 18.09.2024.

Die CDU-Fraktion begrüßt die von der Verwaltung vorgelegte Beschlussvorlage zur
Umstufung der B229 und K12 zwischen Balve und Neuenrade ausdrücklich. Die
vorgeschlagenen Maßnahmen zur Entlastung der Balver Innenstadt, insbesondere durch
die Umstufung der Ortsdurchfahrt zur Kreis- bzw. Gemeindestraße und die damit
verbundene Reduzierung des Schwerlastverkehrs, stellen einen wichtigen Schritt zur
Verbesserung der Lebensqualität in unserer Stadt dar.
Wenn der Abschnitt der Hauptstraße Gemeindestraße wird, eröffnen sich neue
Möglichkeiten. Ergänzend zu den Vorschlägen der Verwaltung beantragen wir deshalb,
weitere Maßnahmen zur Verkehrsberuhigung im innerstädtischen Bereich zu forcieren.

1. Einführung einer Tempo -30 -Zone:
Für den Abschnitt zwischen der Abzweigung Mellener Straße/Kirche und dem
Kreisverkehr auf Höhe der Sparkasse regen wir die Einführung einer Tempo -30 -Zone an.
Diese Maßnahme soll einerseits die Verkehrssicherheit erhöhen und andererseits den
Lärmschutz für die Anwohner verbessern. Die Reduzierung der Geschwindigkeit in
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diesem Bereich wird den Verkehrsfluss verlangsamen und damit zu einer weiteren
Entschleunigung des innerstädtischen Verkehrs beitragen.

2. Bau einer zusätzlichen Querungshilfe / Zebrastreifen:
Darüber hinaus fordern wir, dass im genannten Abschnitt der Bau einer weiteren
Querungshilfe (Zebrastreifen) geprüft und vorangetrieben wird. Dies würde insbesondere
in den stark frequentierten Bereichen zwischen den beiden vorhandenen Querungen
(Ampel und Zebrastreifen am Kreisverkehr) eine sichere Überquerung der Straße
ermöglichen.

Die geplanten Umwidmungen und die von uns vorgeschlagenen ergänzenden
Maßnahmen tragen nicht nur zur Verkehrsberuhigung und Sicherheit bei, sondern sind
auch ein guter Kompromiss zu einer aufwändigen und umweltbelastenden
Ortsumgehung. Eine neue Ortsumgehung würde erheblichen Flächenverbrauch mit sich
bringen und wäre weder ökologisch noch wirtschaftlich sinnvoll. Die vorliegenden
Maßnahmen hingegen berücksichtigen die Bedürfnisse der Anwohner, des Verkehrs und
der Umwelt gleichermaßen.

Zudem sehen wir in den vorgeschlagenen Maßnahmen einen positiven Effekt für den
Einzelhandel in der Innenstadt. Durch die Verkehrsberuhigung und die Verbesserung der
Fußgängersicherheit wird die Attraktivität der Innenstadt als Einkaufsort gesteigert.
Langfristig kann dies dazu beitragen, den innerstädtischen Handel zu stärken und die
Aufenthaltsqualität für Kunden und Besucher zu erhöhen.

Wir bitten daher, diese Vorschläge in die Planungen aufzunehmen und in Abstimmung
mit den beteiligten Stellen umzusetzen.

Mit frAndlicthem Gruß

(Aldikider Schulte)
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